



12.º Encuentro Nacional

QUITO, 6 Y 7 DE JULIO DE 2023

DÉCIMO SEGUNDO ENCUENTRO NACIONAL DEL FORO DE LOS RECURSOS HÍDRICOS

Escenario general

Los impactos del cambio climático son devastadores, el deshielo de los glaciares y el incremento del nivel de los mares y de la temperatura, así como la variabilidad climática generan gran preocupación en la población mundial. Ahora se vuelve imperativo el cambio de rumbo del modelo de desarrollo global.

A nivel local los efectos del cambio climático, unidos a los provocados por los procesos extensivos de deforestación y la incorporación de ecosistemas frágiles a la producción. provocan una disminución creciente de los caudales del agua y cambios en el nivel y la distribución de las lluvias. El uso y el consumo de agua crecen, mientras la contaminación avanza de manera acelerada. Los conflictos por el agua crecen con mayor fuerza. Presenciamos fenómenos devastadores como seguías e inundaciones, lo cual afecta sobre todo a las poblaciones más vulnerables y a la producción de alimentos. Se siente la necesidad de cambiar de rumbo la política pública del país y las formas de relacionarnos con la naturaleza.

Objetivos

- Compartir los resultados de estudios y sistematizaciones realizadas a nivel local y nacional, así como investigaciones promovidas por varias instituciones de Ecuador, América Latina y Europa.
- Generar propuestas de política pública locales y nacionales.

Proceso del Encuentro

El Foro de los Recursos Hídricos es un espacio permanente de investigación, sistematización de experiencias y generación de política pública.

Previo al desarrollo del Encuentro Nacional, los Foros locales y comisiones de diversas provincias del país realizan encuentros de amplia participación local y regional en donde se comparten, investigaciones y sistematizaciones y se establecen propuestas de política pública.

El Encuentro conocerá los documentos elaborados por los Foros locales y también investigaciones y sistematizaciones realizadas por diversos sectores organizados, así como de universidades e institutos especializados y también de instituciones públicas relacionadas con la gestión del agua.

Modalidad y lugar

El Encuentro es presencial y se realizará en la Universidad Central del Ecuador, en la ciudad de Quito. Habrá dos tipos de sesiones, las plenarias y las mesas temáticas, durante los días 6 y 7 de julio. Habrá eventos culturales, exposiciones diversas, ferias agrícolas y de libros.

Se prevé visitas a experiencias locales con la participación de académicos, estudiantes y dirigentes, en dos provincias del Ecuador, los días 8 y 9 de julio.

Participantes

En el Encuentro participarán representantes de sistemas de riego y de agua para consumo humano, delegados de organizaciones sociales y de gobiernos locales y central, estudiantes y académicos de universidades del Ecuador, de América Latina y Europa.

Orientación

Las ponencias tendrán una perspectiva de pensamiento crítico, se pondrá énfasis en el tratamiento de ejes transversales como equidad, relación armoniosa con la naturaleza, gestión sostenible y equitativa de los recursos naturales y democracia.

Publicaciones

Las ponencias, documentales y otros materiales serán publicados en un compendio digital y físico.



Agenda del Encuentro

- Derechos de la naturaleza y de los ríos
- Páramos y agua
- Ecosistemas costeros y agua
- Extractivismo y contaminación del agua
- Las culturas sobre las aguas y paisajes
- Gobernanza del agua e iniciativas de democracia directa
- Agua subterránea y gestión integrada
- Riego
- Conservación del agua y financiamiento
- Acceso a agua para consumo humano y saneamiento y política pública

Recepción de ponencias

Las ponencias serán receptadas por CAMAREN hasta el 1 de junio del 2023, que incluirán un resumen ejecutivo de una página aproximadamente. Las presentaciones estarán apoyadas con una versión en power point y de ser necesario con documentales, afiches y fotografías.

Las ponencias serán colocadas en la página web del CAMAREN y difundidas a través de las redes sociales.

Información:

www.camaren.org <> administracion@camaren.org Teléf.: (593) 2505 775 / 0983023717 Dirección: Quito, Alpallana E6-178 y Whymper, Edif. ESPRO, piso 3.

Organización del Encuentro:







Apoyo:









































